



SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Ebola: le Gabon prépare son arsenal sanitaire

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

U lendemain de la déclaration du gouvernement ivoirien relative à la détection d'un cas de fièvre Ebola à Abidjan, le ministre gabonais de la Santé, Guy-Patrick Obiang Ndong, a présidé dimanche dernier, une réunion d'urgence en présence du représentant résident de l'Organisation mondiale de Santé (OMS), Magaran Monzon Bagayoko, et de l'ensemble des acteurs nationaux de la lutte contre la fièvre Ebola. Notamment l'Institut d'épidémiologie et de lutte contre les endémies (IELE), le Laboratoire national de santé publique (LNSP) et les Services de santé militaire.

Au cours de cette rencontre et compte tenu du trafic entre le Gabon et la Côte d'Ivoire, le membre du gouvernement et ses hôtes ont passé en revue le Plan national de préparation et de riposte à une éventuelle épidémie de fièvre Ebola, élaboré et validé en 2020 avec le concours de l'OMS.

Tenant compte de cette situation et soucieux de parer à toute éventualité, les participants à la f réunion ont préconisé un certain nombre d'actions. Il s'agit de la réactivation de la cellule opérationnelle de riposte aux épidémies (CORE), l'évaluation et le renforcement du dispositif de contrôle de la fièvre Ebola au niveau des portes d'entrée terrestre, aérienne et maritime, le contrôle systématique des pas-



Le ministre de la Santé, Guy-Patrick Obiang Ndong, et ses hôtes lors de la réunion d'urgence, dimanche, à Libreville.

sagers internationaux, l'évaluation des consommables et autres implants de laboratoires et des équipements de protection individuels (EPI).

De son côté, le représentant résident de l'OMS a salué le sens d'anticipation et la proactivité du Gabon en matière de sécurité sanitaire des populations. De plus, il s'est satisfait des infrastructures techniques et scientifiques dont dispose le pays pour faire

face à une éventuelle survenue de la fièvre Ebola, notamment le Centre intersdisciplinaire de recherches médicales de Franceville (CIRMF), laboratoire certifié P4, hautement sécurisé et l'un des deux seuls en Afrique à traiter les virus les plus dangereux, dont Ebola.

Au terme de la rencontre, le ministre de la Santé a diligenté une mission conjointe IELE-OMS au niveau de l'aéroport international Léon Mba de Libreville pour procéder à l'évaluation du dispositif de contrôle de la fièvre Ebola. Cette mission se poursuivra dans les prochains jours au niveau des portes d'entrées terrestre et maritime de Libreville, Port-Gentil et Bitam.

Pour rappel, le cas de fièvre Ebola détecté en Côte d'Ivoire est un cas isolé et importé qui a été placé à l'isolement et pris en charge par les équipes médicales locales.

Gabonese school: une fin en apothéose

G.R.M Libreville/Gabon

ÉBUTÉE le 24 juin dernier, la Gabonese school (compétition nationale inter-établissements) s'est achevée 12 août passé à Libreville, dans le cadre de la Journée internationale de la jeunesse. Une fin en apothéose qui a vu les 10 établissements scolaires sélectionnés à travers le territoire national rivaliser sur cinq disciplines: chant, slam, art oratoire, culture générale et concours de la meilleure coopérative scolaire. Du live en présentiel, dans le respect des mesures barrières, les organisateurs et le public ont vécu des moments d'émotion et de découverte de talents dans l'arrière-pays. Placée sous le haut parrainage du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et la coordination du vénérable Juste Louangou Bouyomeka, la Gabonese school entend être la plus grande compétition nationale inter-établissements. Elle est organisée et placée, pour sa finale, sous le thème de la lutte



contre les violences faites aux femmes et aux jeunes filles. "Elle incarne, pour cette génération, un panel essentiel des objectifs du développement durable", selon Emmanuel Biteghe, président de l'Association des coopératives d'écoles du Gabon. Les lauréats de la présente édition ont reçu le titre d'"ambassadeur jeunesse de bonne volonté".

Rappelons que la compétition vise à créer une émulation autour des élèves par la promotion des talents et la mise en place des activités extrascolaires. Il s'agit de redorer l'esprit de coopérative scolaire et rallumer la flamme de la jeunesse pour primer et accompagner ceux qui aiment la jeunesse.

Art culinaire gabonais: le "Cristal" illumine les 9 provinces

Rudy HOMBENET ANVINGUI Libreville/Gabon

E concept est novateur. Il vise à fédérer les fils et filles du pays autour d'un menu local qui met en vitrine les saveurs culinaires du Gabon. Alors que la crise sanitaire prive les Librevillois des délices du Festival Gabon 9 provinces, plusieurs promoteurs culturels, de façon très originale, repensent le concept en cette période festive. Le long week-end de l'indépendance a été l'occasion pour les fins gourmets de la gastronomie locale de se retrouver autour des succulents mets "Des 9 provinces" du Cristal ouvert dimanche dernier sur le boulevard Triomphal. Il s'agit, pour cette structure, de mettre en relief les spécialités de chaque province, surtout en cette saison de vacances et de célébration du 17-Août, la fête nationale. Les régions aux



Ambiance musicale animée par Prince Kiala au «Gabon 9 provinces» du «Cristal» sur le boulevard triomphal.

particularités culinaires étaient fièrement représentées. Le G2 a su vendre son "Nkoumou" sous toutes ses formes et son "Asperge" très prisées par les amoureux de mets locaux. L'Ogooué-Maritime était représentée par les couteaux de mer communément appelés " Isènènè". L'Ogooué-Ivindo a vendu son "Soukoute". Les enfants de Kengue de l'Ogooué-Lolo ont séduit avec le cœur de

bananier appelé "Kouroudou". Le Woleu-Ntem, a quant à lui, étalé son large éventail de mets très gourmands. Le tout dans une ambiance musicale entretenue par des artistes bien connus, à l'instar de Prince Kiala qui, assisté de son orchestre, a tenu en haleine le public du "Cristal". Les promoteurs du site assurent que cette ambiance des 9 provinces sera désormais au rendez-vous tous les dimanches